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Data: Vinte e nove dias do mês de março do ano de dois mil e vinte. Local: Local: por 1 
videoconferência. Com as presenças dos Conselheiras(os): Enf Jimi Hendrex Medeiros de 2 
Sousa - Presidente; Enf Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-Presidente; Enfª Giszele de Jesus 3 
dos Anjos Paixão - Primeira Secretária; Enf Plinio de Oliveira Borges - Segundo Secretário; Enfª 4 
Rosane Santiago Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª Kátia Nascimento Gama - Segunda 5 
Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª 6 
Gabriela Souza de Oliveira; Enfª Joice dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva; Enfª 7 
Natale Oliveira de Souza; Enfª Patrícia Sena Machado Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo 8 
Campos Alves; TE José Welton de Jesus; TE Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da 9 
Conceição; AE Ossimar Santos (justificou ausência). Conselheiros(as) Suplentes 10 
convocados(as): André Freitas, Maria Luiza Campelo e Ana Cristina. Suplentes não 11 
convocados: Albert Ramon, Lília Pereira, Cristiano Cardozo, Cristiane Miranda. Também 12 
participaram da reunião: Gerente do Departamento financeiro-contábil, Sr Luiz Alberto; 13 
Assessora de Gestão do Exercício Profissional, Monique Martins; Coordenador do Núcleo de 14 
Comunicação, Luciano Barreto; Assessora de Planejamento e Orçamento, Carolina Felisberto; 15 
Secretária Geral, Joana Lima, Coordenador de planejamento, Gabriel Friederick, Controlador, 16 
Robério Reis e o Procurador Geral, Dr Clécio. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 17 
verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 629º Reunião Ordinária 18 
do Plenário do Coren-BA, às nove horas, com as presenças dos (as) Conselheiros (as) acima 19 
mencionados (as). 1.3 Leitura de Correspondências: Não Houve. 1.3 Aprovação de Ata: As 20 
Atas da 622ª, 623ª, 624ª e 625ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA foram lidas, 21 
discutidas e aprovadas. 1.4 Informes:  Às nove horas e três minutos, o presidente Jimi 22 
Medeiros informa que conseguiram com muito empenho da equipe, reabria as subseções de 23 
Itabuna, Barreiras e Teixeira de Freitas. O presidente destaca que em Itabuna e Barreiras estão 24 
funcionando nas mesmas instalações que estavam antes, mas tem uma prospecção da 25 
unidade de Itabuna mudar para uma sede mais confortável para acolher os profissionais de 26 
enfermagem. Informa que a subseção de Teixeira de Freitas está aberta, mas ainda alguns 27 
ajustes em encaminhamento para que possam estar funcionando de forma plena. O 28 
presidente informa que aguardará após a Semana Santa para enviar uma equipe e fazer uma 29 
avaliação minuciosa para uma tomada de decisão, pela reabertura da subseção de Juazeiro. 30 
O presidente destaca que o Regional está com o sistema de funcionamento quase completo, 31 
como a cidade de Salvador, Feira de Santana, Vitoria da Conquista, Itabuna, Barreiras e 32 
Teixeira de Freitas, e faz uma perspectiva de avanço para o mês de abril para a subseção de 33 
Juazeiro. O presidente informa que existe um estudo elaborado pelo departamento 34 
administrativo do Conselho, junto a comissão específica para estudar a possibilidade da 35 
reabertura das subseções, as que foram abruptamente fechadas, utilizando os espaços do SAC 36 
(Serviço de Atendimento ao Consumidor). O presidente destaca que está sendo feito 37 
inicialmente um estudo para utilização da estrutura do SAC, bem como, a reabertura das 38 
subseções que mesmo sendo autorizado pelo plenário, depende da análise, planejamento e 39 
programação. O presidente ressalta que está ampliando o processo de fiscalização, com 40 
conselheiros e solicita aos que estiverem se sentindo aptos mediante o curso ministrado com 41 
a equipe do DEFIS, já podem estreitar o diálogo com a gerente Rayra, que fará o levamento 42 
junto ao setor de planejamento e orçamento para que procedam com as escalas de 43 
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fiscalização pelos conselheiros. O presidente destaca a importância dos conselheiros se 44 
envolvendo no processo de fiscalização para que consigam dar conta do volume de denúncias 45 
de manifestações que tem chegado à ouvidoria, precisando dar um retorno a categoria, que 46 
nesse momento de pandemia, está sofrendo gravemente com as consequências, em especial 47 
do subdimensionamento. A conselheira Giszele Paixão registra a presença do conselheiro 48 
Holmes Rocha. O presidente Jimi Medeiros parabeniza o conselheiro Ossimar Santos, que não 49 
está presente, e também cumprimenta a todos da CT de Saúde Integral de Saúde da Mulher, 50 
destaca o excelente evento que teve junto a Câmara Nacional do Cofen de Saúde da Mulher, 51 
na condução do Dr. Herdy, destaca ter sido um momento muito rico de expansão a Saúde da 52 
Mulher no estado. O presidente afirma que o apoio institucional do Cofen para esta CT, sendo 53 
de muita importância para o fortalecimento da nova gestão deste Regional. E destaca que está 54 
articulando com outras CTs para esse envolvimento de apoio institucional junto ao Cofen e a 55 
importância para o fortalecimento do setor, reitera ainda o seu agradecimento aos 56 
conselheiros (as) Ossimar Santos, Joice Reis e Erica Poubel. II ORDEM DO DIA: 2.1 57 
JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n° 051/2019 58 
auto de infração n° 370/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.1.1 VERIFICAÇÃO DO VOTO 59 
DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n° 60 
051/2019 auto de infração n° 370/2018 – Plenário decide, por todos que estavam presentes, 61 
pela abertura do Processo Ético/disciplinar do PAD 051/2019 no Auto de Infração n° 62 
370/2019. Os Conselheiros José Welton e Daniela Pinheiro não participaram da votação, 63 
devido problemas com a internet 2.2 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do 64 
processo administrativo n° 006/2020 auto de infração n° 113/2018 – DOCUMENTO 65 
CLASSIFICADO.  2.1.1 VERIFICAÇÃO DE VOTO DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – 66 
Sustentação do processo administrativo n° 051/2019 auto de infração n° 370/2018 –67 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3 APRESENTAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE 68 
CONTAS 2020 – Às dez horas e quarenta e oito minutos o presidente Jimi Medeiros convida o 69 
gerente do departamento financeiro-contábil, Sr. Luiz Alberto da Silva Araújo, para 70 
apresentação da demonstração contábil do exercício de dois mil e vinte. O gerente relatou 71 
que o orçamento para exercício de dois mil e vinte foi de vinte e nove milhões e que foi 72 
arrecadado vinte e dois milhões, trezentos e cinquenta mil, cento e cinquenta e quatro reais 73 
e cinco centavos, que representou 77,07% do valor orçado e que esse valor representou um 74 
decréscimo de 12,77% em relação a dois mil e dezanove, cuja arrecadação foi de vinte e cinco 75 
milhões, seiscentos e vinte e um mil, seiscentos e sessenta e três reais e trinta e dois centavos. 76 
Foi apresentado quanto representou cada receita em relação ao valor orçado e em relação ao 77 
total arrecadado, destacando-se a receita de contribuições, que apresentou os percentuais de 78 
85,40% e 82,49% respectivamente. A queda da arrecadação em relação a dois mil e dezanove 79 
foi justificada pela crise provocada pela pandemia da Covid-19. Foi relatado que a execução 80 
da despesa em dois mil e vinte foi de vinte e dois milhões, sessenta e um mil, quatrocentos e 81 
setenta e três reais e onze centavos e que foi inferior em 15,28% ao exercício de dois mil e 82 
dezanove, que apresentou o valor de vinte e seis milhões, quarenta e um mil, quatrocentos e 83 
vinte e sete reais e vinte e sete centavos. Foi relatado que em dois mil e vinte as despesas 84 
correntes, que representa despesas de custeios, foi de vinte e um milhões, setecentos e 85 
oitenta e um mil, oitocentos e oitenta e um reais e sete centavos e a despesa de capital, que 86 
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representa investimentos, foi de duzentos e setenta e nove mil, quinhentos e noventa dois 87 
reais e quatro centavos,  e em dois mil e dezanove a despesa corrente foi de vinte e quatro 88 
milhões, duzentos e noventa e nove reais e  quinze centavo e a despesa de capital foi de dois 89 
milhões, quarenta e um mil, cento e vinte e oito reais e doze centavos, apresentando um 90 
decréscimo em relação a dois mil e dezanove de 9,24% e 86,30%, respectivamente. 91 
Apresentou os investimentos realizados, destacando que corresponderam a instalações, na 92 
sede da Subseção de Feira de Santana, reforma na Casa de nº 05 da Rua General Labatut, e 93 
aquisições de aquisições de equipamentos e materiais permanente. Foi apresentado o quanto 94 
representou cada despesa em relação ao orçado e em relação ao realizado, destacando a 95 
despesa com pessoal, que apresentou, em dois mil e vinte, os percentuais de 91,83% e 56,48% 96 
respectivamente. Destacou que foi contingenciado quatro milhões das despesas devido crise 97 
provocada pela pandemia da Covid-19ª que impactou na arrecadação, e projetos e atividades 98 
foram cancelados.  O gerente destaca os resultados orçamentários, e informa que o superávit 99 
orçamentário de dois mil e vinte foi de duzentos e oitenta e oito mil, seiscentos e oitenta reais 100 
e noventa e quatro centavos, e que o de dois mil e dezenove apresentou um valor negativo 101 
de quatrocentos e dezenove mil, setecentos e sessenta e três reais e noventa e cinco centavos, 102 
por conta dos investimentos realizados (despesas de capital). Destaca que o superávit 103 
corrente, não considerando os investimentos, foi de quinhentos e sessenta e oito mil, 104 
duzentos e setenta e dois reais e noventa e oito centavos e em dois mil e dezenove foi de um 105 
milhão, seiscentos e vinte e um mil, trezentos e sessenta e quatro reais e dezessete centavos, 106 
uma redução de 64,95%, provocados pela queda da arrecadação. O gerente apresentou 107 
balanço financeiro, destacando que o saldo de caixa e equivalente de caixa, que representa as 108 
disponibilidade de recursos em bancos, em trinta e um de dezembro de dois mil e dezanove, 109 
apresenta um saldo de cinco milhões, cento e dez mil, duzentos e trinta reais e dez centavos, 110 
enquanto que em dois mil e vinte o saldo foi de dois milhões, novecentos e trinta e cinco mil, 111 
treze reais e quarenta e sete centavos, apresentando uma geração líquida de caixa negativo 112 
de dois milhões, cento e setenta e cinco mil, duzentos e dezesseis reais e sessenta e três 113 
centavos, uma variação negativa de 42,57% em relação a dois mil e dezanove, justificado pela 114 
queda da arrecadação. No balanço patrimonial, o gerente destaca uma redução de 16,85% no 115 
ativo circulante, um acréscimo de 16,33% no ativo não circulante e uma redução de 31,78% 116 
no passivo circulante e um acréscimo de 9,28% no patrimônio líquido em relação a dois mil e 117 
dezanove. Demonstrou a apuração do superavit financeiro, que em dois mil e vinte foi de dois 118 
milhões, quatrocentos e setenta e quatro mil, trezentos e oitenta e seis reais e noventa e três 119 
centavos, enquanto que em dois mil e dezanove o superávit foi de dois milhões seiscentos e 120 
quatorze mil, quinhentos e trinta e seis reais e vinte e um centavos, apresentando uma 121 
variação negativa de cento e quarenta mil, cento e quarenta e nove reais e vinte e oito 122 
centavos, 5,36%. O gerente destaca que o Coren, mediante uma reformulação orçamentária, 123 
poderá aproveitar os recursos oriundos do superávit financeiro para aplicar em despesas de 124 
capitais, realizar investimentos. Destaca, ainda que analisando a liquidez, a capacidade de 125 
pagamento da autarquia frente a suas obrigações, percebe-se que a entidade possui altíssimos 126 
índices de liquidez, que quer dizer que o COREN/BA não tem dificuldades em honrar com seus 127 
compromissos de curto prazo (liquidez corrente e imediata) e compromissos de longo prazo 128 
(liquidez geral) e que, analisando o endividamento total do COREN/BA, a porcentagem do 129 
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ativo total financiada com recursos de terceiros percebe-se que este Conselho possui índices 130 
muito baixos de endividamento, não havendo riscos de solvência para a entidade. Foi 131 
apresentada a Demonstração das Variações Patrimoniais, que representa as variações 132 
patrimoniais aumentativas e diminutivas, receitas e despesas. O Gerente destacou que nessa 133 
demonstração, as receitas são reconhecidas pelo regime de competência, 134 
independentemente de recebimento e a despesa, reconhecida também pelo regime de 135 
competência, independentemente de pagamento. Foi apresentado um superávit em dois mil 136 
e vinte no valor de seis milhões, novecentos e sessenta e um mil, duzentos e trinta e dois reais 137 
e seis centavos, enquanto que em dois mil e dezanove, o superávit foi de nove milhões, 138 
quinhentos e sessenta mil, quatrocentos e dezanove reais e quarenta e oito centavos, 139 
havendo uma redução de 27,19%. Foi demonstrada a apuração do limite de despesa com 140 
pessoal, onde a receita corrente liquida foi de vinte e dois milhões, trezentos e cinquenta mil, 141 
cento e cinquenta e quatro reais e cinco centavos, o limite de despesa pessoal de 50%, é onze 142 
milhões, cento e setenta e cinco mil, setenta e sete reais e três centavos, e foi executado onze 143 
milhões, trezentos e sessenta mil, setecentos e oitenta e cinco reais e oitenta e três centavos, 144 
perfazendo um percentual de despesa de 50,83%, havendo, portanto, um excesso no limite 145 
da despesa, que foi justificado  queda da arrecadação e não por aumento de despesas com 146 
pessoal. Foi demonstrada a base de cálculo da despesa com transferência da cota-parte ao 147 
Cofen, sendo transferido cinco milhões, quinhentos e sessenta e três mil, setecentos e vinte 148 
de dois reais e dezanove centavos. O presidente Jimi Medeiros, em acordo com o plenário, 149 
delibera que primeiro seja feito as apresentações. 2.4 APRESENTAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA 150 
PRESTAÇÃO DE CONTAS 2020 – Às onze horas e vinte e cinco minutos a assessora de 151 
planejamento e gestão Carolina Felisberto inicia a sua apresentação do relatório de gestão 152 
relativo a 2020. A assessora informa que o objetivo do relatório é divulgar informações 153 
concisas, relevantes e estratégicas para facilitar a gestão integrada, comunicação interna, e a 154 
prestação de contas. A assessora informa que as avaliações são feitas em relação ao 155 
planejamento estratégico que foi estabelecido para o triênio de dois mil e dezenove a dois mil 156 
e vinte e um. A assessora destaca que a missão estabelecida foi disciplinar e fiscalizar o 157 
exercício da enfermagem, orientando os profissionais em benefício da sociedade. A visão é 158 
ser uma instituição de excelência e os valores é ter eficiência, ética, honestidade, 159 
profissionalismo, respeito e responsabilidade. A assessora apresenta a visão geral 160 
organizacional, em que informa a atuação nos estados que o Coren-BA tem, entre  eles, a Sede 161 
em Salvador, o Vetor Norte são as subseções de Barreiras, Feira de Santana, Juazeiro e o Vetor 162 
Sul que é composto pela subseção de Itabuna, Teixeira de Freitas e Vitória da Conquista. A 163 
assessora informa que a estrutura organizacional do Coren-BA, no último exercício, era 164 
composto pelo órgão colegiado, sendo o plenário e diretoria, e pelas áreas funcionais que são 165 
as assessorias, departamento, núcleo e unidades especiais. No exercício de dois mil e vinte, a 166 
assessora destaca que tinham quatro câmaras técnicas e nove grupos de trabalho. A assessora 167 
destaca as CTS de atenção à saúde, saúde da mulher, atenção básica, ética de enfermagem e 168 
GTs de cuidados paliativos, feridas, praticas integrativas e complementares, saúde mental - 169 
GT/SM, sistematização da assistência de enfermagem, auditoria e protocolo de atenção 170 
primaria. A assessora destaca que a forma utilizada pelo Coren-BA para se relacionar coma a 171 
sociedade no exercício anterior, foram através das unidades do Coren-BA, como sedes e 172 
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subseções, que prestam serviços de inscrição, registro e cadastro, aos profissionais com 173 
atendimento presencial, assim como as representantes de empresas, que prestam serviços de 174 
enfermagem. Destaca o portal do Coren-BA, que disponibiliza serviços, informações, noticia, 175 
orientações, guias, publicações manuais e outros documentos, referente a classe de 176 
enfermagem. Informa que no portal existe um autoatendimento, que possibilita a emissão de 177 
boletos, conferência de certidões, acompanhamento de protocolo, consulta dos profissionais 178 
registrados no Conselho, canal da ouvidoria, portal da transparência e prestação de contas e 179 
as redes sociais. A assessora destaca que no ano passado por conta da pandemia, ocorreu 180 
impactos externos, que implicara na execução do planejamento de dois mil e vinte, na 181 
fiscalização no processo ético, destaca que o Cofen suspendeu os prazos processuais e 182 
protocolos administrativos por cento e vinte dias, e autorizou o uso de dispositivos eletrônicos 183 
para realização de videoconferências e sessões de julgamento, interrogatório das partes e 184 
oitiva de testemunhas de processos éticos. A assessora destaca que o controle interno faz a 185 
gestão de risco através do controle preventivo e corretivo, fazendo análise dos processos 186 
licitatórios, gestão de contratos acompanhamento e análise dos processos vinculados a folha 187 
de pagamentos e controle de execução orçamentária, e destaca que se tem um auxílio do 188 
Comitê Permanente de Controle Interno. A assessora esclarece os gastos com a atividade 189 
finalística da instituição, onde no exercício de dois mil e vinte foi gasto 53% com fiscalização, 190 
e 47% com as demais atividades finalísticas, sendo que os gastos com os fiscais ficou em um 191 
total de quatro milhões e sessenta e sete, e o gasto com gestão e apoio setecentos e quarenta 192 
e nove mil. Informa que as despesas com fiscalização, contém as despesas como salário, 193 
encargos e benefícios dos fiscais, que estão em atividade, com despesas como transportes, 194 
com o veículo utilizado na fiscalização, com combustível, com a manutenção dos veículos, com 195 
as diárias que são necessárias para poder cobrir estadia e alimentação dos fiscais, com as 196 
despesas de capacitação dos fiscais, um custo de telefonia móvel com alguns físicas. Em 197 
relação aos gastos com as demais atividades finalísticas, a assessora destaca o processo ético, 198 
orientação técnica, diretoria e plenário, assessoria de gestão do exercício profissional 199 
inscrição, registro e cadastro, sendo que 68% da despesa é gasto com inscrição, registro e 200 
cadastro, assim como serviços feitos na sede e nas subseções. A assessoria de planejamento 201 
tem uma porcentagem de 5%, diretoria e plenário 10%, orientação técnica 5% e processo ético 202 
12%. Em relação aos gastos com atividades de diretoria e plenário, a assessora destaca que o 203 
valor gasto em jetons foi de duzentos e cinquenta e seis mil novecentos e setenta, auxilio 204 
representação um valor de cento e trinta e três mil cento e sessenta, diárias no valor de oito 205 
mil oitocentos e setenta, passagens no total de treze mil seiscentos e vinte e três vírgula vinte 206 
quatro e outras despesas no valor de novecentos e setenta e um vírgula zero quatro. A 207 
assessora destaca que esse gasto foi menor no exercício de dois mil e dezenove por conta da 208 
pandemia. Na fiscalização do Exercício Profissional no exercício de dois mil e vinte, foram 209 
apuradas trezentos e dezenove denúncias, mil e sessenta e quatro formulários de 210 
levantamento situacional da Covid-19 aplicados e setenta e oito municípios com fiscalizações 211 
in loco. Devido ao plano de contingência e gestão de crise para enfrentamento da Covid-19 212 
aprovado pela Portaria º 252/2020, alguns enfermeiros(as) fiscais do estado, foram 213 
afastados(as) de atividades presenciais, prejudicando o desenvolvimento das atividades de 214 
fiscalização. Nas notificações e denúncias apuradas no exercício de dois mil e vinte ocorreram 215 
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duzentos e setenta e sete notificações administrativas emitidas e trezentos e trinta e cinco 216 
denúncias e apuramos trezentos e dezenove. Inscrição, registro e cadastro no exercício de 217 
dois mil e vinte se tinha trinta e nove mil oitocentos e catorze enfermeiros ativos, uma 218 
obstetriz, oitenta e seis mil seiscentos e quarenta e nove técnicos de enfermagem e doze mil 219 
novecentos e cinquenta e quatro auxiliares. Dando um total de cento e trinta e nove mil 220 
quatrocentos e dezoito profissionais ativos registrados no Coren-BA. A assessora destaca as 221 
porcentagens obtidas das certidões inscricionais emitidas por categoria, sedo 40% por 222 
enfermeiros, 59% por técnicos e 1% por auxiliares. Nos resultados finalísticos do Processo 223 
Ético-disciplinar, no exercício de dois mil e vinte, a assessora destaca que foram admitidos 224 
18% de denúncias de 100% dos processos admitidos e 82% de auto de infração. Na 225 
Admissibilidade de Denúncia de Infração Ético-Disciplinar, a assessora destaca que vinte e sete 226 
não foram admitidos, um foi conciliado e cento e sete foram admitidos. Nos Processos Ético-227 
Disciplinares Julgados, a assessora destaca que foram julgados oitenta e dois dos processos 228 
éticos. Na orientação técnica, a assessora destaca que foram disponibilizadas duzentos e trinta 229 
vagas para eventos de capacitação e participaram as cento e trinta e três pessoas. Das 230 
solicitações de orientação, a assessora destaca que dos 100% solicitados, 88% foram 231 
respondidas e 12% ficaram em aberto. A assessora destaca que no ano de dois mil e vinte seis 232 
pareceres técnicos foram emitidos. Dos processos analisados pela controladoria geral, a 233 
assessora destaca que dos 100% dos processos, 64% foram sem recomendação e 36% com 234 
recomendações. Dos processos administrativos analisados por modalidade, a assessora 235 
destaca que 70,99% foram processos de licitação, 21,37% de dispensa e 7,63% de legibilidade. 236 
Resultados da Procuradoria, a assessora destaca que as medidas judiciais para reparação de 237 
irregularidades, foram abertas dez ações civis públicas, e vinte e cinco notificações extras 238 
judiciais. A satisfação dos(as) usuários(as), assessora informa que os dados foram coletados 239 
da ouvidora, onde foram constatados oitocentos e noventa e duas denúncias, três elogios, mil 240 
quatrocentos e quarenta e sete pedidos de informações, mil e cinquenta e seis requerimentos, 241 
setecentos e cinquenta e nove reclamações e dezessete sugestões. A satisfação dos usuários 242 
do Coren-BA, a assessora informa que esses dados foram obtidos pelo sistema ‘’PROXIMUS’’, 243 
um sistema que mede a qualidade de atendimento no setor de inscrição e cadastro. A 244 
assessora destaca que os atendimentos realizados no ano de dois mil e vinte, 76,39% foram 245 
ótimos. A assessora destaca as maiores despesa orçamentarias e financeiras, sendo que a 246 
maior despesa da instituição em dois mil e vinte foi relativo a folha e ficou no valor de doze 247 
milhões trezentos e dois, em transferências para o Cofen foi de cinco milhões quinhentos e 248 
sessenta e três, outros serviços como pessoa física e jurídica, que são os contratos feitos no 249 
Coren, que foi de dois milhões setecentos e cinquenta e oito, instituições e indenizações foi 250 
de quinhentos e setenta e sete mil, sessenta e três mil de diárias, passagens e despesas com 251 
locomoção cento e quarenta mil, outros serviços de terceiros pessoa física e duzentos e trinta 252 
e sete mil, matéria de consumo cento e setenta e oito mil e outras despesas oito mil 253 
quatrocentos e trinta e cinco. Nas distribuições dos gastos por finalidade, a assessora destaca 254 
que é compatível aos dados anteriores apresentados, mas informa que se tem a cota parte, 255 
que é a cota Cofen, o valor que foi gasto com as áreas finalísticas que foi de nove milhões 256 
cento e sessenta, sendo trezentos e vinte nove mil com projetos e a área de suporte que foi 257 
de sete milhões e dez. 2.5 APRESENTAÇÃO DO PARECER DO COMITÊ PERMANENTE DO 258 
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CONTROLE INTERNO: Os conselheiros designados para compor o comitê do controle interno 259 
apresentam o Parecer, de caráter opinativo, sobre a apreciação das contas do Coren-BA – 260 
Exercício 2020, conforme atribui a Portaria nº 305/2021, que estabelece a composição dos 261 
membros do Comitê Permanente de Controle Interno (CPCI), gestão 2021/2023, sendo eles, 262 
a Conselheira Patrícia Sena Machado Oliveira Silva Coren-BA nº 315991-ENF, a Conselheira 263 
Maria Luiza Leitão Campelo Coren-BA nº 112986-ENF, o Conselheiro André Santos Freitas 264 
Coren-BA nº 421025-ENF. Ás doze horas e quatro minutos o conselheiro André Freitas destaca 265 
que a Portaria nº 305/2021 de dezoito de março de dois mil e vinte e um estabelece o Comitê 266 
Permanente de Controle Interno (do Coren-Ba que dentre suas atribuições cabe “analisar e 267 
emitir parecer final sobre os normativos indicador pelas áreas e Controladoria Geral antes de 268 
sua aprovação’’ (Resolução Cofen nº 505/2016 Art 1 º Inciso III) e emitir “parecer de caráter 269 
opinativo, que aprove as contas” (Resolução Cofen nº 504/2016 Art 12 º Inciso XXI) acerca da 270 
prestação de contas do exercício de dois mil e vinte do Conselho Regional de Enfermagem da 271 
Bahia. Destaca que do contexto, buscaram o cumprimento dos prazos, e que os membros do 272 
CPCI entraram em contato com o Controlador Interno da Autarquia, com anuência da atual 273 
Diretoria, e, passaram a analisar por amostragem, os documentos referentes à citada 274 
prestação de contas. O conselheiro destaca, que ressaltam que as peças detalhadas estão 275 
arquivadas nesta Autarquia para quaisquer necessidades de consulta ou auditoria e que as 276 
discussões para estruturação e elaboração deste parecer foram iniciadas em vinte e dois de 277 
março de dois mil e vinte e um e finalizadas no dia vinte e seis de março de dois mil e vinte e 278 
um pelos membros do CPCI Todas as atividades deste Comitê constam descritas em ATA.  279 
Processo Administrativo Nº 039/2020: O conselheiro André Freitas expõe o parecer do 280 
processo administrativo n° 039/2020, destacando que o objeto é um contrato de empresa 281 
especializada no fornecimento e montagem de mobiliários para as subseções do Coren Bahia 282 
localizados nas cidades de Feira de Santana, Barreiras, Juazeiro, Teixeira de Freitas e Itabuna. 283 
Destaca os documentos evidenciados são, o documento de formalização de demanda 284 
(solicitação de disponibilidade orçamentária, editais, parecer jurídico, despachos, contrato e 285 
documentos) afins que constam no parecer opinativo. O conselheiro constata que houve uma 286 
dificuldade no despacho em virtude do trabalho em home office causada pela pandemia, no 287 
período de vinte e seis de março de dois mil e vinte à dezesseis de agosto de dois mil e vinte 288 
de onde os trabalhos presenciais não ocorreram, retornaram de forma gradativa a partir de 289 
dezessete de agosto de dois mil e vinte, onde o processo foi entregue ao departamento 290 
Administrativo em nove de setembro de dois mil e vinte, numerados das folhas 001 às fls 067 291 
para formalização física. Destaca que os documentos das empresas que compareceram foram 292 
analisados pela comissão e ambas se encontram aptas a concorrência para os Lotes VII, VIII, 293 
IX, X, XI e XII e foi declarada vencedora uma das empresas por ter cumprido as exigências do 294 
edital. Nos Lotes I, II, III, IV, V e VI foram declarados fracassados, conforme Ata da Sessão 295 
Pública (fl 429). A contratação do objeto se deu em treze de agosto de dois mil e vinte com 296 
homologação dos Lotes VII, VIII, IX, X, XI e XII com mobiliário destinado a Subseção de Feira de 297 
Santana, Barreiras, Juazeiro, Teixeira de Freitas, Itabuna e na Sede, com o objetivo dessas 298 
subseções absorverem os atendimentos das subseções de municípios limítrofes que deixaram 299 
de funcionar, a saber; Alagoinhas, Paulo Afonso, Irecê, Guanambi e Jequié. Referente ao Lote 300 
nº VIII e nº XI, não foi possível coletar três valores devido as especificações dos mesmos não 301 
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haver disponibilidade no painel de preços, constatando apenas dois valores cotados. Assim, 302 
na análise documental, não foi identificado a terceira cotação, após recomendação da 303 
controladoria para refazer cotação de preços. A documentação referente a cotação no painel 304 
de preços não está organizada, dificultando a identificação e consequentemente a 305 
transparência do processo. Destaca que houve ausência de assinaturas de testemunho no 306 
contrato. Recomendam padronizar quanto à emissão de assinaturas em todos os documentos. 307 
Atentar as orientações da Controladoria dessa Autarquia realizar sempre três cotações. 308 
Organizar o processo documentalmente de forma a facilitar o entendimento do processo e 309 
sempre valorizando o princípio da transparência na administração pública, conforme 310 
preconizado na Lei Complementar 101/00 e Lei 12.527/11. Processo Administrativo Nº 311 
085/2020: O conselheiro André Freitas destaca o objeto do processo, tendo como base as 312 
contratações de serviços especializados em saúde do trabalhador. Destaca os documentos 313 
evidenciados: (Vol I, Vol II e Vol III), contendo o documento de formalização de demanda 314 
(DFD); solicitação de disponibilidade orçamentária; editais; parecer jurídico; despachos; 315 
contrato e documentos afins que constam no parecer opinativo. O conselheiro André Freitas 316 
explana as constatações feitas, no que diz   que houve morosidade no processo, no que tange 317 
ao desdobramento do processo administrativo, visto que houve o início em maio de dois mil 318 
e vinte e até o momento da avaliação do Comitê até vinte e seis de março de dois mil e vinte 319 
um ainda não se tinha fechado o processo administrativo deste objeto, visto que o contrato 320 
anterior, já se encontrava encerrado. Informa que o levantamento da demanda é o fato 321 
jurídico da necessidade organizacional da existência do SESMT, e também pela urgência da 322 
resolução do processo, referente ao quadro de pandemia, para que houvesse uma avaliação 323 
técnica de suas necessidades de afastamentos, respaldando a parte do grupo de risco, 324 
validada pelo Núcleo DE Gestão de Pessoas existente nesta Autarquia. O conselheiro destaca 325 
que foi observado que desde a Documento de Formalização de Demanda de vinte e dois de 326 
maio de dois mil e vinte até a emissão do empenho para contratação do Serviço em dezenove 327 
de fevereiro de dois mil e vinte houve um lapso na execução do processo, devido a suspensão 328 
por três vezes do pregão e elaboração de novos editais, por apresentação de impugnação das 329 
empresas licitadas e observa se a falta do contrato com as empresas vencedoras, neste 330 
processo administrativo 085/2020. Uma das empresas participantes do processo a EFICAZ 331 
GESTÃO EM SAÚDE LTDA, inclusive vencedora da maioria dos lotes apresentou inelegibilidade 332 
na participação da licitação do primeiro ano, devido impeditivo disponível em DOU, porém a 333 
pregoeira desta Autarquia solicitou vistas ao TCU, respaldada em jurisdição, fundamentada 334 
no art 7 º da Resolução TCU 265/2014 no sentido de que a suspensão de direito de licitar 335 
prevista no inciso II do artigo 87 da Lei 8.66/1993 que produz efeito apenas em relação ao 336 
órgão ou entidade contratante que aplicou a penalidade, ao qual foi atendida. As vencedoras 337 
da Licitação dos lotes (I/II/III/IV/V/VI) EFICAZ GESTÃO EM SAUDE LTDA no valor total de LOTE 338 
I (PCMSO 9.516,00) + LOTE II (Atestado de Saúde Ocupacional 6.419,20) + LOTE III (Perfil 339 
Profissiográfico Profissional PPP – 1.706,40) LOTE IV (Programa de Prevenção de Riscos 340 
Ambientais PPRA 5.250,00) LOTE V (Laudo Técnico das Condições e Ambiente de Trabalho 341 
LTCAT 4.900,00) e LOTE VI (Assessoria aos membros da CIPA 12.000,00) e do LOTE VII 342 
(Assessoria aos membros da Brigada de Incêndio 12.120,00) DA HORA ARQUITETURA E 343 
SEGURANÇA DO TRABALHO EIRELI, e do LOTE VIII (Programa de Saúde e Qualidade de Vida 344 
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39.849,40) MONTEIRO ATIVIDADES ESPORTIVAS LTDA ME. A conselheira Patrícia Sena 345 
esclarece que cada conselheiro, entre os três, ficaram responsáveis por um processo, e 346 
informa que esse objeto passou por um pregão, no que três empresas foram vencedoras, 347 
destaca que a empresa EFICAZ GESTÃO EM SAÚDE LTDA, ficou com a maioria dos votos por 348 
apresentar um preço de menor valor em relação as demais, assim como também não 349 
atendiam a demanda da maioria. A conselheira destaca que a empresa que participava do 350 
processo licitatório estava impedida pelo diário oficial, de participar de licitações por um ano. 351 
Destaca que foi solicitado pela pregoeira da própria autarquia para que o TCU reavaliasse. 352 
Dando continuidade a leitura do parecer, o conselheiro André Freitas destaca que após o 353 
pregão o despacho da controladoria geral aponta a observância de ausência de prova de 354 
regularidade com o FGTS por parte da Empresa MONTEIRO ATIVIDADES ESPORTIVAS LTDA, 355 
dificultando o processo de análise e ocasionando tempo no processo. O conselheiro informa 356 
que foi identificado o lapso desta Pregoeira, quanto deixou constar nos autos em tempo 357 
devido, a referida exigência do edital, bem como, ciente das suas atribuições no intuito de 358 
rever seus atos a qualquer tempo, com base no entendimento do poder e dever da 359 
administração pública, e aos princípios das licitações públicas da isonomia, legalidade, 360 
impessoalidade, moralidade, igualdade, publicidade, da probidade admirativa, da vinculação 361 
ao instrumento convocatório e ao julgamento objetivo, procedeu com a convocação da 362 
referida empresa, no intuito de oportuniza-la para a apresentação da Certidão de 363 
Regularidade Fiscal FGTS, no atendimento ao parágrafo 1 º art 43 da lei 123/2006. Nota de 364 
Empenho expedida em oito de janeiro de dois mil e vinte e um para a EFICAZ GESTAO EM 365 
SAUDE LTDA, dado prosseguimento para contratação, porém não foi encontrado o processo 366 
financeiro deste objeto, emitido pelo setor em via sistema constata se a liquidação e 367 
pagamento para o referido empenho. O conselheiro destaca que enquanto comitê, 368 
recomendaram atenção a organização dos processos administrativos, no que tange as 369 
numerações das folhas, doravante percebe se que não há uma coerente ação, em alguns 370 
volumes as folhas são numeradas individualmente frente e verso e outras consideradas a 371 
unidade da folha pela mesma numeração. Em relação as documentações para firmar o 372 
contrato e aditivos, se faz necessário uma avaliação criteriosa no levantamento das certidões 373 
e documentações exigidas, para que não se permita a existência de atraso em processos como 374 
este mencionado e de possíveis impugnações. Doravante quanto a presença do contrato e 375 
suas clausulas das referidas empresas e está Autarquia, bem como o processo financeiro 376 
devem estar disponíveis para que a Auditoria Interna tenha eficiência na emissão de seus 377 
pareceres. Em relação a adjunção no Acordão 266/2019 da TGU Plenário, sobre a abrangência 378 
da penalidade, para a liberação de sanção aplicada de Suspensão Temporária de Participação 379 
em licitação no período de cinco de março de dois mil e vinte a quatro de março de dois mil e 380 
vinte e um em questão da EFICAZ GESTÃO SAUDE LTDA ressalvam que é imprescindível que 381 
seja mantido a lisura para que não haja envolvimento por parte dos representantes desta 382 
Autarquia em relação aos participantes dos atos licitatórios, atendendo ao parágrafo 1 º, art 383 
43 da lei 123/2006. Processo Administrativo Nº 166/2020: O conselheiro André Freitas, 384 
informa que o objeto desse processo é a contratação de empresa especializada para prestação 385 
de serviços de gerenciamento e execução de manutenção preventiva e corretiva de veículos, 386 
sendo o gerenciamento executado por meio da implantação e operação de um sistema 387 
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informatizado e integrado de gestão via web, para atender aos veículos oficiais da frota do 388 
Coren-Ba. O conselheiro destaca que esse processo teve o início em dois mil e dezoito. Tendo 389 
como documentos evidenciados os (Vol I e Vol II), que segundo o conselheiro contém o Termo 390 
de Abertura de Processo administrativo; documento de formalização de demanda (DFD); 391 
relatório de cotação; solicitação de disponibilidade orçamentária; despachos; edital do pregão 392 
eletrônico; Parecer jurídico; publicações no diário; contrato; termo aditivo de prazo do 393 
contrato e documentos afins que constam no parecer opinativo. Constatado os seguintes 394 
pontos foram solicitadas sete cotações por e-mail e apenas duas empresas retornaram os e 395 
mails; o edital da licitação por pregão foi iniciado no dia quatorze de dezembro de dois mil e 396 
dezoito e no mesmo dia, após dezoito minutos de iniciado o pregão eletrônico, aconteceu a 397 
reunião da sessão pública onde a única empresa concorrente, MAXIFROTA SERVIÇOS DE 398 
MANUNTENÇÃO DE FROTAS LTDA foi declarada vencedora do processo licitatório. Destaca 399 
que a empresa manifestou interesse com proposta de R$ 0,01 centavos, antes do início do 400 
pregão eletrônico, no dia treze de dezembro de dois mil e dezoito. Informa que não foi 401 
apresentado no edital do pregão a justificativa do processo licitatório, que embase o contrato 402 
da manutenção dos veículos. Não foram anexadas, trocas de e mails, entre a antiga gestão e 403 
a comissão de transição para o acompanhamento das autorizações e acompanhamento das 404 
prorrogações contratuais. O conselheiro informa que percebeu a necessidade de uma troca 405 
de e-mail firmando uma atualização durante seis meses dos processos que iriam vencer, 406 
especificadamente em janeiro de dois mil e vinte um, para uma possibilidade de prorrogação. 407 
O Início do contrato do 2 º termo aditivo foi antecipado sem a finalização do contrato vigente 408 
do período, onde o 2 º termo aditivo foi celebrado no mês de finalização do mandato da última 409 
gestão 2018/2020. Não consta no registro de despacho a assinatura da coordenação de 410 
comissão de transição, em ciência da prorrogação dos contratos vigentes, com vencimento 411 
em janeiro de dois mil e vinte e um. O parecer jurídico do 2 º termo aditivo, consta a data de 412 
início e termino do contrato, divergente da data do contrato do 2 º termo aditivo. Não foram 413 
encontradas as certidões atualizadas e necessárias para a renovação do contrato do 2 º termo 414 
aditivo e após despacho do núcleo de contabilidade, não foi encontrado o encaminhamento 415 
para à comissão permanente de licitação. O conselheiro explana as recomendações, em que 416 
as solicitações das cotações, sejam realizadas com um maior número de empresas desta área. 417 
Observar os prazos entre o edital de licitação e o início da sessão pública que deve ocorrer 418 
entre um prazo mínimo de oito dias úteis, fortalecendo assim a prerrogativa das possibilidades 419 
de concorrência e após esgotadas todas as possibilidades, declarar assim, a vencedora 420 
conforme edital. Apresentar de forma mais clara e objetiva, no processo licitatório, a 421 
justificativa que embase a necessidade da contratação do serviço atentar se sobre a 422 
comunicação entre os e mails e copiar todas as partes interessadas na continuidade do 423 
processo. Recomenda se firmar ou aditivar o contrato sempre com as partes interessadas da 424 
atual gestão, para continuidade do processo observar sempre se os documentos estão 425 
assinados e caso permaneça o trabalho em home office, solicitar a assinatura eletrônica. 426 
Observar sempre se a data de vigência do contrato / aditivo estão conformes pois faz se 427 
necessário que todas as renovações de contratos (aditivos) sejam apresentadas com todos os 428 
respectivos documentos comprobatórios e por fim, recomendamos também que os 429 
encaminhamentos para as demais áreas de apreciação, sejam de forma mais imediata. As 430 
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doze horas e trinta minutos a conselheira Maria Luiza destaca que Da análise técnica expedida 431 
pela Controladoria Interna conforme os relatórios mencionados no início deste parecer, a 432 
Comissão teve acesso aos três primeiros trimestres (Relatório nᵒ 01,03,08/2020), relatório de 433 
gestão desempenho financeiro contábil e apresentação da prestação de contas dois mil e vinte 434 
onde foi possível inferir que a execução orçamentária e financeira do Coren-Ba atinente ao 435 
exercício dois mil e vinte ocorreu de forma regular. A conselheira destaca que referente ao 436 
patrimônio líquido, consoante à análise da evolução patrimonial da Autarquia o relatório nᵒ 437 
08/2020 da Controladoria Interna aponta um patrimônio líquido de cinquenta e nove milhões 438 
e seiscentos e cinquenta mil e novecentos e trinta e oito reais e quarenta e um centavos, com 439 
um crescimento de 15,47% em relação ao ano anterior em função do resultado patrimonial 440 
superavitário. A conselheira relata que o Coren-Ba realizou uma arrecadação total de vinte e 441 
dois milhões e trezentos e cinquenta mil e cento e cinquenta e quatro reais e cinco centavos 442 
no ano de dois mil e vinte Esse valor representou um decréscimo de 12,77% em relação a dois 443 
mil e dezenove cuja arrecadação foi vinte e cinco milhões e seiscentos e vinte e um mil e 444 
seiscentos e sessenta e três reais e trinta e dois centavos. Em valores nominais a redução foi 445 
de três milhões e duzentos e setenta e um mil e quinhentos e nove reais e vinte e sete 446 
centavos. O fato principal que resultou na queda da arrecadação foi a crise provocada pela 447 
pandemia da Covid-19, onde as atividades presenciais foram suspensas. Dentre os fatores que 448 
impactaram na arrecadação, destaca se a postergação da cobrança de taxas de emissão de 449 
carteira e do serviço de inscrição de pessoa física, a suspensão de cobranças administrativas 450 
e judiciais dos débitos dos exercícios anteriores ao exercício de dois mil e vinte, inscritos ou 451 
não na dívida ativa, ou ainda em execução fiscal e todos os procedimentos de cobrança e 452 
promoção de novas inscrições em dívida ativa, de novas execuções e a prorrogação do 453 
vencimento das anuidades de dois mil e vinte. A conselheira informa que a execução da 454 
despesa em dois mil e vinte, vinte e dois milhões e sessenta e um mil e quatrocentos e setenta 455 
e três reais e onze centavos, foi inferior ao exercício de dois mil e dezenove, vinte e seis 456 
milhões e quarenta e um mil e quatrocentos e vinte e sete reais e vinte e sete centavos em 457 
15%. Em função da crise provocada pela pandemia da Covid-19 com a arrecadação aquém do 458 
previsto, projetos e atividades não foram realizados, sendo contingenciado quatro milhões de 459 
reais das despesas. As despesas com custeios totalizaram vinte e um milhões e setecentos e 460 
oitenta e um mil e oitocentos e oitenta e um reais e sete centavos, tendo uma redução de 461 
9,24% em relação a dois mil e dezenove que totalizou vinte e quatro milhões e duzentos e 462 
noventa e nove reais. Em relação aos investimentos, em dois mil e vinte houve uma redução 463 
de 86,30% em relação a dois mil e dezenove.  Em dois mil e vinte os investimentos totalizaram 464 
duzentos e setenta e nove mil, enquanto que em dois mil e dezenove os investimentos foram 465 
de dois milhões e quarenta e um mil e cento e vinte e oito reais e doze centavos. A conselheira 466 
explana que em dois mil e vinte o Coren-Ba apresentou um superávit orçamentário de 467 
duzentos e oitenta e oito mil e seiscentos e oitenta reais e noventa e quatro centavos. 468 
Excluindo os gastos com investimentos, o resultado primário foi de quinhentos e sessenta e 469 
oito mil e duzentos e setenta e dois reais e noventa e quatro centavos enquanto que o 470 
resultado primário em dois mil e dezenove foi de um milhão e seiscentos e vinte e um mil e 471 
trezentos e sessenta e quatro reais e dezessete centavos. O superávit financeiro ao final do 472 
exercício foi de dois milhões e quatrocentos e setenta e quatro mil e trezentos e oitenta e seis 473 
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reais e noventa e três centavos. Esse valor poderá ser utilizado na abertura de créditos 474 
adicionais para a aplicação em investimentos no ano de dois mil e vinte e um. As despesas 475 
executadas pelo Coren-Ba, segundo os processos analisados e descritos neste parecer, foram 476 
precedidas de análise quanto a dotação orçamentária e financeira, inclusive com a 477 
organização dos recursos por meio dos centros de custos. A conselheira destaca que em 478 
observância ao previsto na Lei nᵒ 5.905/73 em seu Art 10 que define acerca da receita do 479 
Conselho Federal de Enfermagem constituída de I - um quarto da taxa de expedição das 480 
carteiras profissionais II - um quarto das multas aplicadas pelos Conselhos Regionais III - um 481 
quarto das anuidades recebidas pelos Conselhos Regionais. Este regional realizou os devidos 482 
repasses referentes à cota do Cofen num total de cinco milhões e quinhentos e sessenta e três 483 
mil e setecentos e vinte e dois reais e dezenove centavos. Quanto aos gastos com pessoal, a 484 
conselheira destaca que é possível observar que a gestão não cumpriu o limite prudencial 485 
estabelecido pela Lei de Responsabilidade Fiscal, num percentual de 50,83% da Receita 486 
Corrente Líquida, com um aumento de 7,77% em relação ao exercício de dois mil e dezenove. 487 
Esse aumento decorreu da redução da arrecadação durante o exercício de dois mil e vinte em 488 
virtude da pandemia do Covid-19. Quanto ao Índice de Liquidez Corrente (ILC) do Coren-Ba 489 
para o exercício dois mil e vinte a entidade possui índice de liquidez corrente de 10,07% 490 
representando um acréscimo em relação a dois mil e dezenove quando o ILC foi de 8,26%. 491 
Analisando o balanço patrimonial observa se que a autarquia não possui dificuldade em 492 
honrar com seus compromissos de curto e longo prazo. Em relação ao Índice de 493 
Endividamento, os demonstrativos apontam uma redução neste índice de 3,03% no ano de 494 
dois mil e dezenove para 1,91% em dois mil e vinte, e o que demonstra que este Conselho 495 
possui um índice muito baixo de endividamento, não havendo riscos de solvência para a 496 
entidade. Em conclusão ao PAD 134/2019, a conselheira Maria Luiza destaca que 497 
considerando a relevância de uma gestão transparente no que concerne à prestação de 498 
contas, como um recurso fundamental pelo qual a comunidade do campo da Enfermagem 499 
Baiana pode ser informada sobre a gestão dos recursos públicos confiados aos representantes 500 
responsáveis por geri-los. E, em cumprimento ao estabelecido no inciso XXI, art 12, da 501 
Resolução Cofen nᵒ 504/2016, os conselheiro responsáveis emitem o presente parecer 502 
opinando pela aprovação das contas do Conselho Regional de Enfermagem da Bahia referente 503 
ao exercício de dois mil e vinte, ressaltando que de acordo com a documentação analisada, as 504 
mesmas apresentam-se regulares em consonância com o disposto na legislação e as demais 505 
normativas aplicáveis a presente matéria, todavia apresentamos a recomendação de que 506 
sejam revistos os pontos sinalizados neste parecer objetivando uma melhoria constante nos 507 
processos administrativos em prol da efetividade na gestão dos recursos públicos. Finaliza a 508 
conselheira Maria Luiza o parecer da Comissão. E destaca que apesar do pequeno prazo, 509 
quantidade pequena de conselheiros na Comissão e um número não elevado de processos 510 
analisados, puderam ter grande ciência de como os processos estavam sendo feitos. Finaliza 511 
a conselheira Patrícia Sena com uma frase motivacional: “A Enfermagem é a arte do cuidar e 512 
nós somos os artistas dessa ciência complexa e indispensável para a VIDA”. O presidente Jimi 513 
agradece a dedicação e empenho do comitê na realização deste trabalho. CONTINUAÇÃO 514 
APRESENTAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS 2020 – As doze horas e trinta 515 
minutos, o controlador Robério Reis inicia sua apresentação referente ao relatório de 516 
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atividades da controladoria no ano de dois mil e vinte. O controlador destaca que no exercício 517 
de dois mil e vinte o setor era composto por dois membros, sendo o Controlador – Antônio 518 
Carlos Paim Cardoso Júnior, Bacharel em Ciências Contábeis e o Coordenador – Jaguaraci 519 
Santos Mendes, Bacharel em Ciências Contábeis. Destaca que as atividades principais do setor 520 
de controladoria no exercício de dois mil e vinte foram o acompanhamento e análise dos 521 
processos licitatórios e de gestão dos contratos; acompanhamento e análise dos processos 522 
vinculados à folha de pagamento que existem gargalos para serem explicitá-los, devido a 523 
problemas no site da TCU ; acompanhamento e controle da execução orçamentária; análise e 524 
liberação dos processos de pagamentos; auxílio na elaboração do Relatório de Gestão dois mil 525 
e dezenove, elaboração das respostas aos achados da auditoria da Controladoria Geral da 526 
União – CGU, elaboração de respostas às notificações do TCU sobre apontamentos na folha 527 
de pagamento do regional, liberação de viagens, pagamento e auditoria das prestações de 528 
contas das diárias aos funcionários, conselheiros e colaboradores do Coren-Ba; análise e 529 
validação dos lançamentos contábeis e demonstrativos contábeis; e orientações para 530 
implementação do controle de custos e redução dos gastos do Conselho. O controlador 531 
destaca que serão detalhadas as principais atividades executadas neste exercício, vinculados aos 532 
processos com maiores riscos de prejuízo ou danos ao erário e patrimônio do Coren-Ba. 533 
Explanando os processos licitatórios e gestão de contratos. Conforme elaboração do controlador 534 
anterior Antônio Carlos Paim, o controlador Robério destaca que foi no exercício de dois mil e 535 
vinte foram submetidos à análise da Controladoria Interna cento e trinta e um Processos 536 
Administrativos. Destaca que em janeiro houve cinco dispensas, quatro pregões, totalizando nove; 537 
Em fevereiro uma dispensa; Em março quatro inexigibilidade e três pregões, totalizando dez; Em 538 
abril um convite, três dispensas, uma inexigibilidade, e oito pregões. O controlador informa que 539 
os pregões estão sendo eletrônicos, pois não se fazem pregões presenciais no Coren-Ba. Dando 540 
continuidade, o controlador destaca que em junho houve três dispensas, onze pregões 541 
eletrônicos, totalizando quatorze. O controlador destaca que menor queda que houve de processo 542 
licitatório foi em outubro, novembro e dezembro, que fizeram seis pregões eletrônicos. O 543 
controlador detalha que buscaram verificar se os processos estavam devidamente instruídos, com 544 
as devidas autorizações e justificativas, contendo respaldo orçamentário/financeiro para 545 
contratação e se atendiam aos princípios da administração pública, sobretudo a eficiência, 546 
economicidade, publicidade e planejamento. Com a análise prévia dos processos administrativos, 547 
antes da realização da licitação, e a análise posterior ao procedimento, no exercício de dois mil e 548 
vinte, dos cento e trinta e um processos no relatório, onde se encontra a data, os documentos dos 549 
tipos de licitações que foram progredidas, se foi convite, concorrência, inexigibilidade, pregão 550 
presencial, a especificação do objeto do contrato e as recomendações que o controle interno faz 551 
com cada um desses processos. Destaca que existem cento e trinta e um processos analisados. O 552 
controlador explica que processos sem recomendações são processos que passaram na 553 
tramitação nessas licitações, em fase decrescente, não havendo abstinência ou notificação que 554 
pudesse parar a licitação para retornar a outros setores para correções, destaca que dos oitenta 555 
e quatro processos que houve com a tramitação regular, houveram também processos com 556 
recomendações, que faltam certidões negativas de débitos do contratante, licitações em que a 557 
quantidade de participantes não estavam de acordo com que determina a 866, e nem o pregão 558 
eletrônico que o 10520 e outras series de normalização administrativa que foram com o relatório 559 
de DFD dos procedimentos de como deveriam proceder a tramitação dessas documentações 560 
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licitatórias. Os processos de pagamentos não analisados previamente pela Controladoria nesta 561 
análise, são verificadas as retenções tributárias, a existência de contrato e empenho prévio, a 562 
efetiva realização do serviço ou aquisição do bem, através do controle do atesto nos documentos 563 
fiscais, tudo analisado e verificado com assinaturas. Em relação ao pagamento de diárias, todos os 564 
processos de concessão são encaminhados a Controladoria para análise e liberação destes. São 565 
verificadas a pertinência da viagem, a duração e o cálculo da quantidade de diárias a serem pagas. 566 
No exercício de dois mil e vinte, devido às restrições de viagem por causa da pandemia do 567 
Coronavírus, ocorreu uma redução considerável na quantidade de viagens realizadas no período. 568 
Na análise das prestações de contas, alguns processos foram devolvidos por falta de relatório de 569 
viagem e/ou comprovante do bilhete de passagem. O controlador supõe que existem mais de 570 
vinte e três processos que estão sem comprovação e que foram pagos pela gestão. Destaca que 571 
cento e oitenta e três processos foram analisados, cento e vinte e três estavam regulares, dos 572 
sessenta foram os processos com ausências do relatório de viagem e/ou bilhetes de passagem, 573 
não havendo a necessidade de devolução dos processos, por mais que houvesse ausência de 574 
documentação por parte de perdas do bilhete de passagem, não acarretaria em um processo 575 
administrativo para devolução desse recurso, sabendo que existe outros meios de formalizar essa 576 
diária. Em relação à entrega dos relatórios de viagem pelos funcionários, colaboradores e 577 
conselheiros do Coren/Ba, o controlador destaca que foram notificados todos que estavam com 578 
pendência de documentação ou com valores a restituir, com a penalidade da não concessão de 579 
novos pagamentos de diárias até a resolução da pendência. O controlador destaca que o 580 
orçamento e contabilidade, foram emitidas recomendações para o contingenciamento no total de 581 
sete milhões de reais das despesas programadas no orçamento. O controlador destaca que o 582 
orçamento foi aprovado em dois mil e vinte com o valor de vinte e nove milhões de reais, diante 583 
da pandemia, foram feitas recomendações ao Cofen, para que houvesse essa redução e foi 584 
considerada a redução de sete milhões de reais, com isso, apesar da queda da brusca da 585 
arrecadação no exercício de dois mil e vinte, apresentou um superávit orçamentário no valor de 586 
duzentos e oitenta e oito mil e seiscentos e oitenta reais e noventa e quatro centavos. 587 
Considerando somente o resultado corrente, ou seja, as receitas e despesas correntes, o resultado 588 
do período foi um superávit de quinhentos e sessenta e oito mil e duzentos e setenta e dois reais 589 
e noventa e oito centavos. O controlador explica que se analisar o resultado orçamentários dos 590 
últimos sete anos em dois mil e vinte, houve uma arrecadação de vinte e dois milhões e trezentos 591 
e cinquenta mil e cento e cinquenta e quatro reais e cinco centavos, e com a despesa de vinte e 592 
dois milhões e sessenta e um mil e quatrocentos e setenta e três reais e onze centavos, o 593 
controlador exemplifica que se pegar o valor da receita, menos o valor da despesa, terá o 594 
resultado de duzentos e oitenta e oito mil e seiscentos e oitenta reais e noventa e quatro centavos, 595 
que segundo o controlador, foi o superavit orçamentário entre recita e despesas. O controlador 596 
explica que se analisar o resultado orçamentário corrente, só das despesas correntes, fora o 597 
capital, houve uma arrecadação de receita do valor de vinte e dois milhões e trezentos e cinquenta 598 
mil e cento e cinquenta e quatro reais e cinco centavos, menos só a despesa corrente, de vinte e 599 
um milhões e setecentos e oitenta e um mil e oitocentos e oitenta e um reais e sete centavos, 600 
dando um total de quinhentos e sessenta e oito mil e duzentos e setenta e dois reais e noventa e 601 
oito centavos, o controlador destaca que está muito bem explicado e as variações estão corretas. 602 
Em relação a variação de arrecadação dos últimos sete anos, o controlador explica que a arreação 603 
constante de dois mil e quatorze, houve uma arrecadação de quinze milhões e duzentos e oitenta 604 
e quatro mil e duzentos e quarenta reais e dois centavos, destaca que se esse valor for subtraído 605 
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pelo valor de dois mil e quinze, será notório uma variação em que no ano de dois mil e quinze 606 
obteve uma arrecadação maior que o ano de dois mil e quatorze, no total de 11,64%. O 607 
controlador destaca que em dois mil e dezenove houve uma arrecadação de 11,13%, mas quando 608 
chegou em dois mil e vinte, por conta da pandemia, e pela redução dos sete milhões, se teve uma 609 
queda brusca de 12,77%. O controlador destaca que não se deve utilizar uma variação de dois mil 610 
e dezenove e comparar com dois mil e vinte baseado em uma pandemia que estava ocorrendo. 611 
Em relação as variações da despesa nos último sete anos, o controlador destaca que o valor está 612 
em cima das despesas, destaca se a despesa de vinte e dois milhões e sessenta e um mil e 613 
quatrocentos e setenta e três reais e onze centavos, que houve no decorrer de janeiro a dezembro, 614 
menos a variação patrimonial, de três milhões e novecentos e setenta e nove mil e novecentos e 615 
cinquenta e quatro reais e dezesseis centavos se chegou um saldo negativo de custo de 15,28%, 616 
justamente por ter saído do orçamento o saldo de sete milhões. O controlador destaca que a 617 
receitas de dois mil e quatorze era de quinze milhões e duzentos e oitenta e quatro mil e 618 
duzentos e quarenta reais, e as receitas de dois mil e vinte foi para vinte e dois milhões e 619 
trezentos e cinquenta mil e cento e cinquenta e quatro reais menos despesa geral, que é de 620 
vinte e dois milhões e sessenta e um mil e quatrocentos e setenta e três reais e onze centavos, 621 
que chega em um total de duzentos e oitenta e oito mil e seiscentos e oitenta reais e noventa 622 
e quatro centavos. O controlador informa que devido a pandemia, a arrecadação apresentou a 623 
primeira redução desde o exercício de dois mil e quatorze apresentadas acima na Variação de 624 
Arrecadação nos últimos sete anos, passando de um crescimento de 11,13% em dois mil e 625 
dezenove, para uma queda de 12,77% em dois mil e vinte. Porém, as despesas correntes também 626 
apresentaram uma queda de 9,24% em 2020, contribuindo para a manutenção do superávit 627 
orçamentário. Os gastos com pessoal em dois mil e vinte foram no percentual de 50,88% da receita 628 
arrecadada no exercício, crescendo em relação ao ano de dois mil e dezenove, não ocasionada 629 
pelo aumento dos gastos totais com pessoal, mas, pela queda relevante da arrecadação. Medidas 630 
deverão ser tomadas para a adequação desse índice aos limites impostos pelo Conselho Federal 631 
de Enfermagem, no percentual de 50,00%. Imposta pelo Regulamento da Administração 632 
Financeira e Contábil do Sistema Cofen/Coren, no art 44 e que diante essa porcentagem, se não 633 
for feito essa redução de 50,00%, o mesmo entrará no artigo 169, e em uma resolução, supõe o 634 
controlador, de 608, que é mais severo e ordena que se faça redução de pessoal tantos ativos 635 
como inativos, mas a relação de prestação de serviços. O controlador destaca que em 636 
contabilidade os ativos imobilizados são representados por bens e direitos que a empresa adquire 637 
para manter suas atividades em funcionamento, como por exemplo, os edifícios, terrenos, 638 
máquinas, equipamentos e materiais permanentes, etc. O controlador ressaltou duas situações, 639 
termo de doação de bens móveis nº001/2020, fora constituído um Processo Administrativo nº 640 
460/2019 com a finalidade de desfazimento de bens inservíveis referindo ao termo de doação de 641 
bens móveis nº001/2020 que celebram o Coren-Ba por intermédio da presidência e a Entidade, 642 
publicado no edital de doação de bens inservíveis nº 001/2020 regido pelos princípios de direito 643 
público das leis em vigor voltado para este termo de doação. O valor do Material doado é de 644 
setenta e quatro mil e trezentos e um reais e vinte centavos, valor este extraído do programa 645 
software SISPAT (Sistema de Patrimônio). Tendo em vista a publicação na imprensa oficial, em 646 
dezesseis de novembro de dois mil e vinte, do Termo de Doação de Bens Móveis nº 001/2020, que 647 
fez o Conselho Regional de Enfermagem da Bahia em favor do Projeto Social Usina da Vida, inscrito 648 
no CNPJ sob nº 07.413.311/0001-21, dos bens constantes do Anexo I do referido Termo, de acordo 649 
com os procedimentos contidos no Processo Administrativo nº 460/2019, cujo valor dos bens 650 
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doados totalizaram: setenta e quatro mil trezentos e um reais e vinte centavos, solicitamos que 651 
seja providenciada a baixa patrimonial e posteriormente encaminhado para a baixa contábil, os 652 
bens doados conforme relação constante no Anexo I do Termo de doação supracitado, visto que, 653 
de acordo com as Relações Bens Móveis Baixados nos períodos de 01/09 a 30/09/2020; 01/10 a 654 
31/10/2020 e 01/12 a 31/12/2020, encaminhadas pelo Gerente do Departamento Financeiro a 655 
esta Unidade de Controle, constam a baixa de bens móveis no total de quarenta e oito mil 656 
dezessete reais e trinta e nove centavos, divergindo do valor total doado conforme publicação. 657 
Registre-se que, no valor de quarenta e oito mil dezessete reais e trinta e nove centavos baixado 658 
no sistema contábil do regional, constam os itens: Switch D-Link tombo nº 2283 valor de aquisição: 659 
seiscentos e sessenta reais e Cadeira fixa tombo nº 2647 valor de aquisição cinquenta reais, em 660 
desacordo com os bens constantes no Termo de Doação de Bens Móveis n.001/2020. Por todo o 661 
exposto, solicitamos ainda, esclarecimentos referentes a pendência das baixas dos bens doados 662 
conforme publicação do Termo de Doação de Bens Móveis n.001/2020, visto que, as baixas 663 
deveriam ter ocorrido no exercício de 2020 pela Unidade de Patrimônio e posteriormente pela 664 
Unidade Contábil. O segundo ponto destacado pelo controlador é o Termo de Sindicância 665 
processual, no que destaca que estes ativos são conhecidos como tangíveis, como o próprio 666 
edifício que a Autarquia Coren-Ba está instalada, desta forma se relata que, em quatorze de 667 
dezembro de dois mil e vinte, deu-se o início ao levantamento dos bens patrimoniais (inventario 668 
de bens patrimoniais dois mil e vinte) que se encontram armazenados no imóvel pertencente a 669 
este conselho, situado na Rua Conselheiro Junqueira Ayres, 204, Barris, momento em que se deu 670 
por falta dos equipamentos de informática que foram guardados no referível imóvel. Em março 671 
de dois mil e vinte, computadores, CPU’s e impressoras, caracterizados pelo Departamento de 672 
Tecnologia de Informação como “inservíveis e antieconômicos” foram armazenados no imóvel, 673 
também pertencente a este conselho situado na Rua General Labatut, nº05, Barris, denominado 674 
“Casa Branca” conforme registro fotográfico anexos. Não houve uma solicitação dos setores 675 
fiscalizadores do Coren-Ba uma avaliação criteriosa apresentada pelos Departamentos envolvidos 676 
que os mesmos caracterizassem precários, em virtude de uso prolongado, desgaste prematuro ou 677 
absolutismo. Em quatorze de maio de dois mil e vinte houve uma transferência dos equipamentos 678 
para o imóvel da Rua Conselheiro Junqueira Ayres, 204, Barris com a supervisão da UCM (Unidade 679 
de Compra e Manutenção). Em quatorze de dezembro de dois mil e vinte ao fazer nova 680 
transferência dos equipamentos, onde foram armazenados, estava vazio, justificando o 681 
desaparecimento dos equipamentos. Abriu-se uma Sindicância para apuração, um Termo de 682 
Abertura de Processo Administrativo nº 173/2020 dando início na apuração de fatos registrados 683 
em conjunto com o Memorando nº 078/2020 do Departamento Administrativo – DEADM 684 
ressaltado pela Portaria nº 704 de vinte e nove de dezembro de dois mil e vinte. Dando 685 
prosseguimento ao processo investigatório a comissão foi reconduzida conforme portaria Coren-686 
Ba nº 320/2021. O controlador destaca, que diante destes fatos, e diante da resolução do Cofen 687 
de 504, onde pontuam os rols que devem ser encaminhados para o Cofen, não há impedimento 688 
contábil financeiro da não aprovação, salvo essas ressalvas que estão em avaliação e com a 689 
sindicância. O controlador conclui que o setor de controladoria do Coren-Ba no exercício de dois 690 
mil e vinte, atuou de forma preventiva e corretiva nas atividades executadas pelos diversos 691 
setores do órgão, sendo detectada a falha no processo de doação de bens patrimoniais, que 692 
pode ter causado prejuízos ou danos ao erário, porém, este fato está sendo apurado pelo 693 
Processo Administrativo n° 173/2020, e os responsáveis de dois mil e vinte que serão 694 
autuados. Informa que no ano de dois mil e vinte não ocorreram repasses de convênios, nem 695 
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transferências de recursos a terceiros no Coren-Ba. As demonstrações contábeis do exercício 696 
de dois mil e vinte foram analisadas pela Controladoria estando de acordo com as normas 697 
brasileiras aplicadas ao setor público procedido sobre a documentação apresentada pela 698 
entidade, inerente à Prestação de Contas Anual do Exercício de dois mil e vinte, constata-se o 699 
cumprimento ao quanto estabelecido por meio da Resolução Cofen nº 504/2016, onde 700 
pontuam os vinte e três processos a serem enviados e que encontram-se a disposição do 701 
Conselho e da presidência. O controlador solicita ao setor contábil, se houver algum 702 
documento que caracteriza a assinatura das gestões anteriores, que apresentem ao Conselho. 703 
Cabe registrar que a entidade cumpriu as determinações esculpidas na Lei 4320/1964, Lei de 704 
Responsabilidade Fiscal n° 101/2000, no que o controlador destaca que faz parte também do 705 
Coren-BA, da unidade Federal. Menciona que conversando com o responsável pela CGU, foi 706 
informado que a presidência, que é autuado pela lei de responsabilidade fiscal, não é só o 707 
gestor público, que para eles é toda a autarquia pública, independentemente de ser uma 708 
autarquia federal Cofen. O controlador destaca que como nos demais normativos aplicados à 709 
Gestão Orçamentária, Financeira e Patrimonial do Sistema Cofen/Coren. Esta Controladoria 710 
opina pela aprovação das contas em condições de serem aprovadas, com ressalva do saldo do 711 
ativo imobilizado, da dívida ativa, apresentado nas demonstrações contábeis, pela Plenária do 712 
Coren-Ba. Com base na análise, como regular, com ressalvas. Finaliza o controlador o seu 713 
parecer. O presidente Jimi Medeiros agradece as apresentações, e exalta as suas expertises. 714 
O presidente destaca que os pareceres foram vistos pelas áreas competentes, e foi 715 
encaminhado para que se tenha a aprovação, porém, com todas as ressalvas que foram 716 
sistematizadas, e todas devem ser levadas em consideração. Que os profissionais são de 717 
altíssima competência e que tem certeza que deve encaminhar esse parecer ao plenário com 718 
contextualização de dados como foram apresentados e com segurança de que estaremos 719 
tomando a decisão correta. O presidente explica que os pareceres foram vistos pelas áreas 720 
competentes, sendo encaminhado para que se tenha a aprovação, porém com todas as 721 
recomendações que foram trazidas e todas devem ser levadas em consideração. O presidente 722 
Jimi agradece ao comitê interno pelo trabalho, dedicação e deliberação para este plenário. O 723 
presidente informa que a controladoria, o APG e o comitê sugere aprova das contas do 724 
conselho com ressalvas. E pede a conselheira Giszele que abra para discussão e posterior 725 
votação.  O conselheiro Holmes Rocha ressalta que estava avaliando a avaliação do comitê 726 
interna que opina pela aprova das contas do conselho. E questiona que na aprovação das 727 
contas do Conselho, se tem ressalvas ou não. A conselheira Maria Luiza responde que o 728 
parecer final é opinativo, e que se opina a aprovação com as ressalvas nas recomendações, no 729 
que destaca que devem ser acatadas as recomendações que são feitas. O gerente Luiz destaca 730 
que os relatórios do patrimônio e a dívida ativa que constam nas informações contábeis, 731 
foram retirados do sistema INCORP, e que em relação ao relatório dos bens móveis, extraídos 732 
do sistema SISPAT. E destaca que não poderia baixar esses dados de bens de dois mil e vinte 733 
sem a documentação. E que em relação a sindicância do processo que foi aberto, o mesmo 734 
destaca não ter recebido nenhum documento, para que possa ser feito por exemplo, um 735 
registro de bens. O gerente destaca que os valores que foram adquiridos em dois mil e vinte 736 
estão em conformidade com os registros do SISPAT. E relação a dívida ativa, retirada do 737 
sistema IMCORP, foi datado de dois mil e um a dois mil e dezenove, e foi com base nesse 738 
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relatório que foi feito análises e ajustes dos registros da dívida ativa. E destaca que os 739 
relatórios, tanto da controladoria, quanto do controle têm devem ser encaminhados, para que 740 
se possa fazer instruções do processo que será encaminhado ao Cofen. O presidente Jimi 741 
Medeiros faz o encaminhamento para a votação das contas do exercício de dois mil e vinte. 742 
Votação das contas do exercício de 2020 - Após discussão e esclarecimentos sobre a 743 
apresentação da prestação de contas de 2020, relatório de gestão, parecer do controlador e 744 
do Comitê Permanente de Controle Interno (CPIC), referente à Prestação de Contas do 745 
Exercício 2020, fica aprovado com ressalva, por todos presentes, com exceção do Conselheiro 746 
José Welton, que não voto por problemas na internet, a prestação de contas do exercício de 747 
2020. O presidente agradece ao Controlador pelo excelente trabalho que vem desenvolvendo 748 
com transparência e ética no trabalho. Agradece a Assessora Carol por todo esforço que vem 749 
realizando com a equipe do APG e a dedicação do Comitê de controle interno. Agradece 750 
também ao Sr Luiz pela dedicação e apresentação realizada. 2.6 Aprovação do ponto 751 
facultativo que antecede o feriado do dia 02/04/2021 - O presidente Jimi informa sobre a 752 
decisão aprovada por unanimidade pelo plenário na ROP 619 sobre os pontos facultativos. 753 
Porém, tendo em vista, que o dia dois de abril, não foi contemplado nessa decisão de conceder 754 
o dia primeiro que antecede o feriado como ponto facultativo e ressalvando que o Cofen 755 
concedeu ponto facultativo, o presidente Jimi incluiu como tema de pauta para ser deliberado 756 
para votação do plenário. Fica aprovado por todos presentes, com exceção do conselheiro 757 
José Welton e Josimari Xavier que não participaram da votação por problemas com a internet, 758 
que o dia primeiro de abril, será concedido ponto facultativo para os servidores e 759 
colaboradores deste conselho. 2.7 - DELIBERAÇÃO E ADEQUAÇÃO SOBRE O ESPAÇO FÍSICO 760 
DA AUTARQUIA – O presidente informa que estamos no que ocorrer e a conselheiro Giszele 761 
salienta que temos ainda um ponto de pauta sobre a deliberação e adequação sobre o espaço 762 
físico da autarquia. O presidente Jimi informa que não identificou na ordem do dia essa pauta, 763 
embora todos os conselheiros tivessem recebido. A conselheira Giszele explica que a 764 
conselheira Rosane havia notificado a secretária geral e que encaminhou para todo plenário, 765 
inclusive ao presidente. O presidente Jimi explica que ele não recebeu e informa que se o 766 
plenário concordar podemos deixar para a próxima. A conselheira Rosane ressalta que precisa 767 
deliberar hoje e que será breve. O presidente delibera para apresentação e a conselheira 768 
Rosane solicita que Isaac realize, por gentileza, a apresentação. O presidente pede um 769 
esclarecimento e pergunta se está sendo como ordem do dia ou no que ocorrer. A conselheira 770 
Giszele explica que consta na pauta. O presidente salienta que a pauta que foi divulgada não 771 
consta na ordem do dia essa temática. A conselheira Rosane informa que mandou uma 772 
mensagem para o conselheiro Plínio que está com o presidente para explicá-lo e pede para 773 
ele olhar por gentileza. O presidente sugere que seja visto na reunião de diretoria do que se 774 
trata essa adequação do espaço físico e que isso seja colocado na próxima ROP. A conselheira 775 
Rosane faz uma observação que enviou a pauta com antecedência no dia vinte e três de março 776 
para a secretária geral, Joana, e agora ser retirada por um erro que não é dela. O presidente 777 
informa que não recebeu. A conselheira Rosane diz que entende e salienta que assim como 778 
outros momentos vieram deliberações para a plenária que não tínhamos conhecimento, a 779 
conselheira pede a compreensão que é apenas um slide, enviado com antecedência para 780 
deliberar hoje e que o tempo que está sendo discutido sobre isso neste momento, podemos 781 
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deliberar de forma rápida sobre um assunto simples. A conselheira ressalta que precisa 782 
prestar satisfação ao plenário sobre adequação do espaço físico. O presidente diz que 783 
entende, mas que podemos está discutindo sobre isso em ROD para termos um alinhamento 784 
de diretoria para apresentar ao plenário. A conselheira reitera que não foi erro dela e que a 785 
secretária Joana estava ciente da pauta com antecedência, o Sr nem viu ainda o assunto, assim 786 
como também já desconheci alguns assuntos trazidos. A conselheira ressalta que a 787 
discordância que estão tendo no plenário é extremamente desnecessária, mas se o presidente 788 
insiste, a conselheira irá insistir em dizer que esse não é um erro dela e que a pauta foi 789 
apresentada dentro do prazo. Reforça que a secretaria geral enviou no dia vinte e três para o 790 
endereço eletrônico de todos, inclusive do presidente, ressaltando que o presidente estava 791 
copiado no e-mail e agora o presidente dizer que não recebeu, indagou a conselheira Rosane. 792 
E reforça mais uma vez que todos os conselheiros receberam e que não há necessidade de 793 
ambos ficarem se expondo no plenário. O presidente insiste em dizer que a pauta que foi 794 
encaminhado não contém essa deliberação. A conselheira Rosane informa que entregou a 795 
secretária Joana para apresentar ao presidente. O presidente fala que se foi um erro da 796 
servidora que irão alinhar com Joana. A conselheira Rosane informa que não cabe ser 797 
penalizada por um erro que não foi dela e que todos os conselheiros receberam a pauta, essa 798 
pauta estava no e-mail no dia vinte e quatro de março, às quinze horas e um minuto. O 799 
presidente continua dizendo que não teve ciência. A conselheira Rosane pede ao presidente 800 
então que solicite a Joana que apresente para ele. O presidente solicita ausência do plenário 801 
durante três minutos para fazer esse alinhamento interno e ao retornar informa que chamou 802 
a servidora Joana e diz que fez um realinhamento e explica que houve uma falha da 803 
comunicação e com o arquivo e autorizou a apresentação para o plenário. A conselheira 804 
Rosane realizou a apresentação da adequação dos espaços físicos, devido à necessidade das 805 
tesoureiras precisarem de um local para desempenharem atividades inerentes as suas 806 
atribuições. A conselheira explica que tem utilizado o corredor, a sala do vice presidente ou 807 
na sala de Sr Ailton para despachar. Explica que lida com processos de pagamento e que 808 
precisa de muita atenção para despachar e evitar erros no processo de pagamento como já 809 
tivemos. Ressalta ainda a necessidade de receber os conselheiros para esclarecer dúvidas em 810 
relação ao processo de pagamento. Além da segunda tesoura necessitar despachar sobre 811 
assuntos relacionados aos bens da autarquia. A proposta apresentada é o posto de 812 
atendimento provisório do DEIRC (Sala da recuperação de crédito) ser transferido para a sala 813 
da gerência financeira. Desta forma, a gerência financeira seria remanejada para sala do 814 
arquivo de processo ético, que no momento, está localizada na casa branca. Passando o posto 815 
de atendimento provisório do DEIRC ser ocupada pela tesouraria. A conselheira Giszele 816 
ressalta importante essa solicitação, devido as diretoras financeiras necessitarem de um local 817 
adequado para realizarem as suas atividades e ressalta a dificuldade vivenciada pela 818 
conselheira Rosane que muitas vezes despacha nos corredores devido a inexistência de sala. 819 
O presidente informa que ficou na dúvida o local que ficaria o atual núcleo de contabilidade 820 
com essa adequação. A conselheira Rosane explica que esse setor já está alocado na sala que 821 
ficava o PE. Após explanação o presidente Jimi, abre para discussão e verificação do voto. Fica 822 
aprovado por todos presentes, com exceção das conselheiras Rosane e Kátia que se 823 
abstiveram do voto pela imparcialidade no processo, a adequação do espaço físico 824 
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supracitado. III O QUE OCORRER: Às treze horas e cinquenta e sete minutos, deu-se encerrada 825 
a reunião. E, para constar, eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a 826 
presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. // 827 
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